



### 陳情第3 原案に賛成

この陳情は基本的にトリチウム等を含むALPS処理水を海洋放出しないように意見書の提出を求めるものである。また、議案第69号において議員提案で同様の意見書を提出する予定となっている。陳情を不採択とし、議員提案で意見書を提出するというやり方は納得できないため、原案に賛成する。

村松恵美子 議員

### 陳情第3 原案に反対

陳情の表題については理解するところであるが、今回示された陳情内容のうち、3点について理解しがたい点がある。

1点目は、一般人の被ばく線量限度（年1ミリシーベルト）越えの法律違反、人権侵害という記載について、あくまで推測であるとの答弁があった。

2点目は、国際条約違反、原子力規制委員会決定に反する問題との記載について、明確な答弁がなかった。

3点目は、「事故原因をいまだ示さず、反省や教訓を学ぶ事なく、全国の原発再稼働を進める姿勢は受け入れ難いものです。」との記載について、事実かどうかの確認が取れない。

以上3点の理由から原案に反対する。



山中宣明 議員

### 陳情第3 原案に賛成

今回、議案第69号において議員提案で提出する意見書と同様の内容であるため、住民の思いをくみ取った形で、一本化した意見書を提出するべきである。

陳情記載の内容について全てが正しいとは思っていないが、原発の対応については様々な点で問題があるということを事実である。

処理水の海洋放出には地元の漁協も反対しており、相馬市議会としても反対意思をはっきり発信していくことが必要であると考え、原案に賛成する。

根岸利宗 議員

6月定例会賛否一覧

議員名	議決結果			新政会			にじ			そうま市民の会		新時代そうま		無会派							
		賛成	反対	獺庭	高玉	立谷	波多野広文	佐藤	横山	畠中	門馬	石橋	杉本	浦島	根岸	山中	只野	高橋	河内	村松恵美子	菊地
議案第50号 相馬市国民健康保険税条例等の一部を改正する条例について	賛成多数 原案可決	16	1	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●討	○討	○	●討	議長
議案第65号 令和2年度相馬市国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	賛成多数 原案可決	16	1	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○討	○	●討	議長
陳情第3 トリチウム等を含むALPS処理水の海洋放出に反対する意見書の提出を求める陳情	賛成不採択 原案可決	3	14	●	●	●	●	●	●	●	●	●	●	○	○討	●討	●	●	●	○討	議長

\* ○は賛成 ●は反対 「欠」は欠席 「討」は討論を行った者  
※ 議長（菊地清次）は採決に加わりません。

### 議案第50号、議案第65号、 陳情第3について

## 徹底討論



「議案第50号 相馬市国民健康保険税条例等の一部を改正する条例について」、「議案第65号 令和2年度相馬市国民健康保険特別会計補正予算(第1号)」及び「陳情第3 トリチウム等を含むALPS処理水の海洋放出に反対する意見書の提出を求める陳情」について討論が行われたため、内容を要約し、ご報告します。



### 議案第50号、議案第65号 原案に 反対

新型コロナウイルスの影響を受け、議案第44号や議案第49号においては、被保険者の負担軽減を図っている。一方で議案第50号では国民健康保険税の8%引き上げをはかっている。国民健康保険の被保険者は、非正規労働者等が多く、新型コロナウイルスの影響で解雇や雇止めとなる可能性も高い。そういった中で国民健康保険税の引き上げをはかるのは血も涙もないと言わざるを得ない。一般財源や基金の取り崩しを行って対応することもやむを得ないと考える。

同様の理由で、議案第65号についても反対する。

村松恵美子 議員

### 議案第50号 原案に 賛成

平成27年9月定例会において、今後不測の事態に備えて必要とする基金残高は2億円であるとの説明があった。今まさに、新型コロナウイルスを受け、一定の基金を維持することは必要であると考える。

また、相馬市では平成26年度に保険税を10%軽減しており、被保険者の負担軽減に努力をしている。今年度においても当初10%不足するものを8%まで抑えたものと理解しているため原案に賛成する。

今後も新型コロナウイルスによる影響が収まっていない中、その対策を進めながら、適切な国保運営に努めていただきたい。



山中宣明 議員

### 議案第50号 原案に 賛成

仕組み上やむを得ないものであり、執行部も努力した結果8%としているため原案に賛成する。



根岸利宗 議員

### 議案第65号 原案に 賛成

給付費は年々増加しており、一方で基金は減少している。今回5,700万円の税収減を受け、本来10%の引き上げをはかるところを、基金の取り崩しにより8%に抑えているため原案に賛成する。



高橋利宗 議員